

## Miércoles 27 de enero de 2016

Última modificación 27.01.2016

**El Financiero Recorta Banco Mundial 27% su previsión a petroprecios**

**LETICIA HERNÁNDEZ** El Banco Mundial (BM) advirtió que los precios del petróleo continuarán en declive en 2016 y caerán 27 por ciento hasta los 37 dólares por barril en promedio para todo el año. Esto implica un ajuste a la baja desde su anterior previsión de 51 dólares, que representan 14 dólares menos, equivalentes a una baja de 27 por ciento. También Credit Suisse y Goldman Sachs recortaron sus previsiones para la cotización del llamado oro negro. La primera bajó su pronóstico para el WTI, de 56 a 38 dólares para este año y la segunda lo hizo a 45 dólares, desde un estimado anterior de 50 dólares. En su informe "Perspectivas para el Mercado de Materias Primas", el BM señaló que desde sus niveles mínimos actuales se esperaría una gradual recuperación en el precio del crudo en el curso del año, por varios factores como el hecho de que la abrupta caída en el arranque del año no está justificada por los fundamentales de la oferta y la demanda y probable se revierta. También dice esperar que los productores de petróleo de alto costo continúen sufriendo pérdidas que los lleven a imponer recortes en su producción y así reducir cualquier capacidad adicional entrando al mercado. P.C. Banco Mundial, materias primas, petróleo, precios Economía tiene sanos fundamentos: Carstens

**DAINZÚ PATIÑO** México tiene una economía con fundamentos sanos para hacer frente a los choques externos ocasionados por la baja en el precio del petróleo, la volatilidad en China y la incertidumbre en la política monetaria de Estados Unidos, indicó Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico). En entrevista con medios señaló que "la realidad es que estamos en un mundo con aguas picadas, eso hace que el banco se mueva un poco. Ya el secretario Videgaray, el Presidente y la junta de gobierno han manifestado que tenemos una economía con fundamentos sanos. Desde Banxico estamos comprometidos con mantenerlos, para que se logre la estabilidad financiera. El entorno externo no lo controlamos, estamos comprometidos en hacer el mejor uso de los instrumentos para que los fenómenos tengan la repercusión menos perjudicial para la economía mexicana", dijo. Esta semana será cuando la Comisión de Cambios informe la decisión que se tome en torno a las subastas de dólares, apuntó luego de firmar un convenio con el Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI). P.C. Banco de México, Carstens, economía mundial México triplicaría su relación comercial con península arábiga

**VALENTE VILLAMIL** El comercio entre la península arábiga y México podría triplicarse en lo que resta del sexenio, con lo que alcanzaría los seis mil millones de dólares para 2018, anticipó el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo en conferencia de prensa para hablar de la gira presidencial por Medio Oriente y Davos, Suiza. "No vería difícil que en los próximos dos años y 10 meses que quedan de esta administración pudiéramos triplicar el comercio con el mundo árabe", dijo. Añadió que el comercio entre México y la península arábiga asciende a dos mil millones de dólares, de los cuales la mitad se concentra en Arabia Saudí, mientras que el medio millón restante pertenece a Emiratos Árabes Unidos, Qatar y Kuwait. La gira presidencial atravesó Arabia Saudí, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait y Qatar. Los asistentes coincidieron en que las oportunidades para los empresarios mexicanos se encuentran en el sector de alimentos, energético, de la construcción e infraestructura. P.C. comercio, economía mundial Riesgo país de México, mejor al de otras naciones

**ESTEBAN ROJAS** El riesgo país de México, un indicador que permite evaluar la fortaleza económica local, se ubica en mejores niveles que el de otras naciones emergentes, un comportamiento que no se ha reflejado en los mercados financieros, particularmente en el desempeño del peso. Hasta el lunes, el indicador EMBI+ para el país se ubicaba en 266 puntos, mientras que el EMBI+ Global, que agrupa a todos los países emergentes, se situó en 453 unidades. Respecto a otros países de Latinoamérica, el indicador de México es uno de los más bajos. Entre de las economías de la región que compiten por los capitales están Brasil y Argentina, con niveles de 523 y 515 puntos, respectivamente. El riesgo país de México también compara favorablemente con el de Colombia, de 385 puntos. Frente a países de otras regiones, como Rusia, Indonesia, Turquía y Sudáfrica, el índice local también está mejor posicionado. Venezuela es el país con mayor riesgo país, con 3 mil 355 puntos. P.C. riesgo país Peso y bolsa 'respiran' tras rebote del crudo; dólar baja a \$18.72

**E. ROJAS A. GONZÁLEZ** Apoyados por una recuperación en el precio del petróleo, la bolsa de valores y el peso mexicano tuvieron ayer ganancias moderadas, con las que revertieron las pérdidas registradas el lunes. En ventanilla, el billete verde cerró en 18.72 unidades a la venta, por debajo del cierre de 18.92 reportado el lunes, según información de Banamex. En tanto, el dólar interbancario cerró en 18.4745 unidades a la venta, lo que representó para el peso un avance de 9.30 centavos, equivalente a 0.50 por ciento, de acuerdo con datos del Banco de México. El repunte de ayer del peso fue el segundo mayor en lo que va del año y el catalizador principal fue un alza del crudo. El crudo tipo West Texas Intermediate subió 3.66 por ciento, mientras que el Brent aumentó 4.26 por ciento. Los participantes del mercado se encuentran a la espera de que la Comisión de Cambios en México anuncie nuevo esquema de intervención en el mercado. Mientras tanto, en el mercado accionario, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores obtuvo 1.10 por ciento y se ubicó en 41 mil 932.39 puntos, un comportamiento en línea con Wall Street. P.C. tipo de cambio, sistema financiero Vincula BM 'ninis' con inseguridad

Por Ulises Díaz Cd. de México México (27 enero 2016).- En México hay una alta correlación entre aquellos jóvenes que ni estudian ni trabajan, conocidos como "ninis", y la delincuencia, las adicciones y la desintegración social, alerta el Banco Mundial. Según el estudio "Sin escuela ni trabajo, hechos y oportunidades en América Latina", en el País entre 2008 y 2013, periodo en el cual aumentó la cantidad de jóvenes en esta condición, se triplicaron las tasas de homicidios. "La relación entre los 'ninis' y la violencia en México se deriva de una combinación de tres factores: un incremento en la proporción de 'ninis' hombres, la falta de oportunidades laborales para los jóvenes y un incremento en el mercado ilegal que hizo que el crimen organizado demandara más trabajadores", dice el reporte. El BM señala que por sí solo no hay correlación entre la proporción de "ninis" hombres entre 19 a 24 años de edad y la tasa de homicidios durante todo el periodo. Sin

embargo, sí hay una correlación positiva y significativa entre la proporción de "ninis" y la tasa de homicidios. P.C. Banco Mundial, ninis, empleo, inseguridad Reforma Publican ley de desindexación de salario

Antonio Baranda Cd. de México (27 enero 2016).- El Ejecutivo federal publicó hoy el decreto por el que entra en vigor la reforma constitucional de la desindexación del salario mínimo, en la que se establece un plazo máximo de 120 días naturales para que el Congreso expida la ley secundaria. En esa legislación se determinará el valor de la "Unidad de Medida y Actualización", que sustituye al salario mínimo como índice, unidad, base o referencia, por ejemplo, para multas, sanciones y créditos. "La ley deberá prever la periodicidad, atendiendo al principio de anualidad con que se deberá publicar la actualización de la Unidad de Medida y Actualización en el Diario Oficial de la Federación, así como los mecanismos de ajuste que en su caso procedan", se estipula. P.C. salario, decreto, desindexación Liga 14 déficits comercio exterior

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 enero 2016).- En diciembre de 2015, el saldo de la balanza comercial registró un desequilibrio de mil 237.4 millones de dólares, con lo que alargó a 14 meses su perfil deficitario en contexto de nuevos descensos en las ventas al exterior y las importaciones. De acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la última ocasión en que el comercio exterior mexicano presentó un superávit fue en octubre de 2014, mes en el que sumó 503.7 millones de dólares. Si bien el déficit de comercio reportado para el último mes de 2015 se redujo, a su interior, el avance de los números negativos en productos petroleros no pudo ser contrarrestado por el regreso del superávit a la balanza no petrolera. Y es que el desequilibrio en el comercio de mercancías relacionadas con el petróleo totalizó mil 366.5 millones de dólares y el saldo comercial positivo en bienes no petroleros fue sólo de 129.0 millones. P.C. INEGI, balanza comercial, comercio exterior, déficit El Economista Reserva Federal favorece al peso ante el dólar REDACCIÓN El peso ganó terreno por segunda jornada consecutiva y el dólar spot cedió 0.30% o 5.45 centavos, y terminó en 18.42 pesos, según datos de Banco de México, tras una alza en los precios del petróleo y después de la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos. En la jornada del martes el dólar spot perdió 0.50% o 9.30 centavos para terminar en 18.4745 pesos, según datos de Banco de México. P.C. Reserva Federal, tipo de cambio Reformas en México, motor para crecer 4% anual: FMI NOTIMEX Nueva York.- Las reformas estructurales podrían constituirse en el motor que apuntale de manera gradual el crecimiento sostenido de México hacia una tasa ideal de 4% por año, declaró el directivo del FMI, Alejandro Werner. El director del Departamento para el Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que la implementación de las reformas del sector de la energía y de las telecomunicaciones será clave para impulsar el crecimiento en el mediano plazo, en especial en un contexto de bajos precios internacionales del crudo. P.C. FMI, reformas estructurales, crecimiento económico Materias primas y dólar, los desafíos de emergentes REUTERS Varsovia.- Bajos precios de las materias primas y un dólar fuerte son grandes desafíos para las economías emergentes y probablemente ejercerán una presión bajista en las calificaciones crediticias de varios países de Latinoamérica, Oriente Medio y África en 2016, dijo un analista de la calificadora Fitch Ratings. Los futuros del petróleo recortaban pérdidas el miércoles, pero analistas estimaron que un sorpresivo aumento en los inventarios de Estados Unidos y pocos cambios en pos de un acuerdo entre los principales productores mundiales de crudo para recortar el suministro probablemente contengan cualquier avance.

P.C. economía mundial, materias primas Desempleo en Francia llega a récord de 3.59 millones de personas AFP París.- Durante 2015 la cifra de desempleados en Francia subió un 2.6% y llegó a 3.59 millones de personas registradas buscando empleo, de ellos 2.47 millones hace más de un año, informó el miércoles el ministerio de Trabajo. Los seniors (cercanos a la jubilación) padecieron un alza del 8.4% en 12 meses. P.C. Francia, desempleo, economía mundial

Reservas internacionales hilan 3 semanas a la baja NOTIMEX El saldo de las reservas internacionales del país al cierre de la semana que terminó el 22 de enero pasado fue de 174,703 millones de dólares, con una disminución de 529 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al Banco de México por 207 millones de dólares, detalló su estado de cuenta semanal. P.C. reservas internacionales, finanzas públicas La Jornada Petróleo dispara déficit comercial al peor nivel en 20 años Por Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. Después de 38 años de haber contribuido a la mayor aportación neta de capitales al país, procedentes del intercambio comercial con el exterior, la industria petrolera mexicana perdió definitivamente su autosuficiencia en 2015 al registrar un déficit de 9 mil 855 millones de dólares. Ese déficit representó 68 por ciento de un desequilibrio comercial de México con el exterior por un total de 14 mil 460 millones de dólares, el más elevado de los últimos 20 años después del registrado en 1994, el cual fue de 18 mil 463.7 millones de dólares, de acuerdo con el reporte dado a conocer esta mañana por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El déficit comercial del país en 2015, indicó el organismo, resultó superior en 407.5 por ciento, cuatro veces más al de 2 mil 849 millones de dólares observado en 2014; un año en que la balanza petrolera todavía fue positiva en mil 97 millones de dólares. La devaluación de 17 por ciento del peso frente al dólar durante el año pasado no se reflejó en un mejor desempeño en la venta de mercancías al exterior. El monto total de las exportaciones realizadas en 2015 fue de 380 mil 772 millones de dólares, una cantidad 4.1 por ciento menor a la obtenida el año anterior. P.C. INEGI, petróleo, déficit comercial Depreciación del peso no ha afectado la rentabilidad de pensiones: Amafore Por Víctor Cardoso Contrario a los temores que provoca la volatilidad financiera internacional, en particular el alza en el tipo de cambio y su impacto en los recursos para la jubilación de los trabajadores mexicanos, la depreciación de la moneda mexicana no ha tenido efectos negativos en la rentabilidad, afirmó el presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), Carlos Noriega Curtis. Al anunciar el encuentro internacional El Ahorro Voluntario en el Futuro de las Pensiones, en conjunto con la Federación Internacional de Administradoras de Fondos de Pensiones (Fiap), Noriega Curtis afirmó que el daño para los recursos de la jubilación en México "ha sido mínimo", porque las inversiones con ese dinero registraron una importante diversificación el año pasado. "Desde el año pasado solicitamos a las autoridades una modificación de la normatividad para poder tener una mayor diversificación de las inversiones y atenuar el impacto de la volatilidad y reducir el riesgo. Atravesamos un periodo de volatilidad que se

superará en el largo plazo. P.C. Amafore, pensiones, seguridad social Toyota, líder mundial en ventas por cuarto año consecutivo Por Afp Tokio. El gigante japonés Toyota volvió a dominar el sector del automóvil a nivel mundial en 20 al quedar por cuarto año consecutivo primero en número de ventas tras colocar 10.15 millones de vehículos, según cifras publicadas este miércoles. Aunque Volkswagen lo adelantó en el primer semestre, el grupo Toyota logró mantener finalmente su hegemonía frente a un coloso alemán debilitado por el escándalo de los motores trucados y la desaceleración de la economía china, su principal mercado. VW, que reagrupa doce marcas (Audi, Skoda, Porsche, Scania,...), logró vender 9.93 millones de unidades el año pasado. El estadounidense General Motors (GM), número uno mundial durante 70 años antes de ceder el testigo a Toyota, quedó tercero con 9.8 millones de unidades vendidas. P.C. industria automotriz Promedia dólar en 18.97 pesos en AICM Por Redacción México, DF. Este miércoles en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.97 pesos a la venta y 17.79 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.99 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.79 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 20.90 y su precio más bajo a la compra es de 19.20 pesos. P.C. tipo de cambio El País Guindos pronostica la mayor caída del paro en la próxima EPA Madrid 27 ENE 2016 - 10:53 CST El ministro de Economía, Luis de Guindos, ha subrayado este martes que la caída en el desempleo que reflejará la próxima Encuesta de Población Activa (EPA) será "la más intensa de la historia" de España, según ha señalado en declaraciones a la Cadena Ser. El Instituto Nacional de Estadística publicará el próximo jueves, día 28, la EPA correspondiente al cuarto trimestre de 2015 que indicará, según ha indicado el titular de Economía, una "creación de empleo muy importante" en el año. La caída del desempleo, además, será "la más intensa de la historia de nuestro país", ha dicho. P.C. INE, desempleo